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“A PRESENÇA DE DEUS É A SUA FORÇA!” 
Josué 14:7-12 

 
O nosso texto fala de Calebe, um dos homens que Moisés enviou para espionar a Terra 
Prometida. Neste trecho das Escrituras, o que nós podemos aprender com Calebe? 

• Ele nunca foi fantasioso nas coisas sagradas. (v.7) 
• Era obediente a Deus. (v.8) 
• Sendo um homem de 85 anos, ainda demonstra disposição para lutar. (11) 
• Honrava a presença de Deus e isso mantinha sua força e confiança. (12) 

 
Às vezes eu ouço: “Eu não tenho força, me falta o vigor!” Geralmente, as pessoas ao 
envelhecerem falam assim, mas esse sentimento pode ocorrer em qualquer idade. Uma das 
coisas que pode minar nossa energia é a tendência em focar a nossa atenção naquilo que não 
conseguimos controlar ou manipular. 
 
O fato é que sempre estaremos enfrentando dificuldades e que precisaremos de força para 
superá-las. Calebe possuía uma promessa e ela ainda não havia se cumprido. Quando Deus 
nos faz promessas, estas geralmente abrangem situações que nós não conseguiremos 
controlar.  
 
O cumprimento de uma promessa divina depende primeiramente do trabalho de Deus. Em 
segundo lugar, da nossa colaboração com Ele, no que se refere a nos mantermos em Sua 
presença e seguirmos os Seus conselhos. A Bíblia diz: � (...) Procure respeitar e obedecer a Deus 

todos os dias da sua vida. (Pv.23:17 NTLH) Quando respeitamos a presença de Deus e O 
obedecemos, � Certamente a tua bondade e o teu amor ficarão comigo enquanto eu viver. (...) (Sl.23:6 

NTLH) 
 
Repare as palavras de Calebe no verso 12: � Se o SENHOR estiver comigo, eu os expulsarei, 

como ele prometeu. Ele não está duvidando, mas respeitando. Calebe está apontando para uma 
verdade: A sua força e vigor para vencer e tomar posse das bênçãos divinas prometidas a ele, 
não depende da sua boa vontade, estratégia e inteligência, mas da presença de Deus! 
 
Todos nós conhecemos a história de Sansão e Dalila, a qual procurou por sedução descobrir a 
fonte da sua tremenda força. Dalila certa vez lhe disse: � Por que você diz que me ama se isso não 

é verdade? Você me fez de boba três vezes e até agora não me contou por que é tão forte. (Jz.16:15 

NTLH) Daí Sansão contou qual era a fonte da sua força. Ela o fez dormir no seu colo e chamou 
um homem para cortar as suas sete tranças. A Bíblia diz: � (...) Aí Dalila começou a provocá-lo, 

mas ele havia perdido a sua força. (Jz. 16:19 NTLH) 
 
Num determinado instante, Dalila gritou: � Sansão! Os filisteus estão chegando! Ele se levantou e 

pensou: “Eu me livrarei como sempre.” Sansão não sabia que o SENHOR o havia abandonado. (Jz.16:20 

NTLH) Sansão havia desrespeitado o seu voto de nazireu, ou seja, não cortar o cabelo e não 
beber bebida forte, não tocar em cadáveres, além de não comer carne em algumas 
circunstâncias. O mais triste é que Sansão não sabia que havia perdido a presença de Deus! 
 
No caso de Calebe, o Senhor estava com ele, e ele tinha força para combater as dificuldades 
da vida, porque mantinha sua devoção a Deus. Com Sansão ocorreu o contrário, sem o Senhor 
ele perdeu a força e não pode enfrentar seus inimigos, porque tratou as coisas de Deus com 
descaso. Foi derrotado e humilhado ao extremo pelos seus inimigos. 
 
Às vezes pensamos que Deus nos tem abandonado devido às coisas não acontecerem como 
gostaríamos que ocorressem. Mas Deus está sempre conosco, apesar das dificuldades ou 
desafios que enfrentamos, se nos mantivermos em comunhão com Ele por meio de Jesus. 
Certa vez Jesus disse: � Quem tem os meus mandamentos e lhes obedece, esse é o que me ama. 

Aquele que me ama será amado por meu Pai, e eu também o amarei e me revelarei a ele. (Jo.14:21 NVI) 
 
Quando temos a “revelação”, ou a presença de Jesus, nós perceberemos o Seu poder agindo 
em nós e teremos a força que Ele nos dá. Paulo disse: � Com a força que Cristo me dá, posso 

enfrentar qualquer situação. (Fp.4:13 NTLH) Mantenha-se na presença de Deus, seja forte, 
obedeça-O e aja com um espírito vencedor! Deus o abençoe! 


